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To acknowledge the duty that accompanies every r ight 

 

主の御計らいを何ひとつ忘れてはならない。長らえる限り良いものに満ち足らせ、鷲のような若さを新たにして 

くださる。                                [ 詩編103編 2〜5節（抄）]  
聖 句 

● 国 際 会 長   “Building today for a better tomorrow”（より良い明日のために今日を築く） 

    Jennifer Jones（オーストラリア） 

● ｱｼﾞｱ太平洋地域会長  “Action! ”「アクション！」              田中 博之（日本） 

● 西日本区理事     “風となれ、ひかりとなれ”  

“心豊かにあるために、輝くために” 戸所岩雄（彦根シャトー） 

●  中 西 部 部 長   “～為せば成る為さねば成らぬ何事も～”     掛谷太郎（大阪茨木） 

ＡＬＬ ＨＡＮＤＳ ＦＯＲ Ｙ’ｓＤＯＭ ！！ 

～  総 員 配 置 に 就 き 、 役 割 を 果 た そ う ～ 
 

主 題 

今月の題字写真 ≫≫ 

君子蘭 

 

 ７ 

2019～2020年度 工藤義正 会長主題 

〈 IBC DBC 〉 

まずＭＣ！ 新規会員増強と意識高揚を図ること。「メンバー満足度向上」により、メンバーにとって魅力あるクラ

ブ作りを目指しましょう！                 牧野 篤文 ＥＭＣ事業主任（京都トップスクラブ） 

 

（大阪泉北クラブ） 

強調 
テーマ 

想いを一つに 
会長 工藤 義正 

 
 クラブの運営を船に例えれば、それぞれ持ち場、役割を全う

しないと目的地（想い）にたどり着けないどころか暗礁に乗り

上げ、沈没の危険もあります。 

「ＡＬＬ ＨＡＮＤＳ ＦＯＲ Ｙ’ｓＤＯＭ ！！」が 

今期の会長標語です。オールハンズ・・・は海の世界で言う、

総員配置に就けという号令です。 

今期、土佐堀クラブは１９５１年設立以後、最も少ない 15名

の会員数でスタートいたします。これは初めてのことで赤い警

告灯が回っている状態です。ワイズダムの想いを共有する仲間

を増やしましょう。そのために例会運営、交流、会員間のコミ

ュニケーションなど、皆で実行すべきことが多くあります。こ

の１年会長（船長）として頑張ります。 

どうか皆様、航海を楽しみつつ、鳥居元理事の冗談である「大

阪都 ＳＡＢＯＲＩクラブ」にならないように想いを一つにし

て「おお盛ん（大阪） 土佐堀クラブ」復活のためにお支えく

ださい。 

 

元日本区理事で名古屋クラブの鳥居一良さんが１９７６年に 

土佐堀クラブ２５周年記念誌にコントのような楽しい文章（下記）を

寄せておられます。（この年 会員数 60名） 

 

（変な外人） 

大阪には怠け者の集まるクラブはあるのですか？ 

（X君） 

そのようなクラブは・・・・・記憶にございません。 

（変な外人） 

でもＯＳＡＫＡTO（大阪都）ＳＡＢＯＲＩ（さぼり） 

ＣＬＵＢというじゃないですか？  

（X君） 

さぼるどころか、出席率ばつぐん。会員数は関西トップ。 

だからおお！盛ん！（大阪）土佐堀クラブと呼んでください。 

 

今話題の「大阪都」が出て、先見性とユーモアを感じます。 

http://osaka-tosabori.wix.com/tosaboriys
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報告者 ・ 福島 眞一 

６月 役 員 会 報 告 

 
【報告事項】 
１．6月例会 報告 日時：6月18日（火）18:30～20:20 
会場：YMCA会館10階101号室 

 プログラム：「今期を振り返って」 
出席者：メン 7名（敬称略）岩田、工藤、小路、丹吾、灰谷、 
福島、水口、 
メネット：0名 ビジター１名（今井利子・なかのしま）  
出席者数：計8名 メイキャップ：3名（奥田・西日本区大会、 
岩原・岡野・第2例会役員会） 
例会出席率：10/11 90.9％ 
二コニコ：4,000円 トスファンド：1,500円 

2.会計報告 
3.西日本区大会報告 6月22日～23日 
会場：ロームシアター京都 ウエスティン都ホテル 
参加者：岩田、奥田、工藤、丹吾、福島、奥田メネット 
表彰：BF優秀クラブ賞3位 ・ Yサ・ユース献金優秀クラブ賞 

   CS献金 100％ 達成賞 ・ FF献金100％ 達成賞 
   TOF献金 100％ 達成賞 ・ RBM献金 100％ 達成賞 
   CS・TOF・FF・RBM全献金達成賞 
   CS・FF・TOFトリプル達成賞 
チャリティーゴルフコンペ 6月21日 参加者 工藤、福島 

4.代議員会報告 6月22日（土） 
5.中西部新旧評議会 6月29日（土） 
6.中西部EMCシンポジウム（仮題） 8月10日（土） 
7.第2例会会場、YMCA教室使用申し込み、申し込み完了 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月例会出席者数 ６月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 

メンバー    6 名 

広義・功労会員 1 名 

メネット    0 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 1 名 

出席者合計  8名 

会員例会出席者 7 名 

メーキャップ  3 名 

合   計   1 0 名 

現会員数   15 名 

出席率対象数 11 名 

出 席 率      75.0％ 

切 手      0 pt 

現 金      27000 pt 

 

 

         

今期合計        0 pt 

6月分     4,000円 

 

 

 

 

今期合計 78,500円 

6月分      1,500 円 

 

 

 

 

残高合計  1,423,931円 

2019年度担当 事業委員長 
会長 工藤義正 Yサ・ユース 水口美里 
副会長 岩原義則 地域奉仕 奥田時夫 
書記 福島眞一 EMC 丹吾礼 
 岩田晋 交流 川岸清 
会計 丹吾礼 広報 岡野泰和 
 奥田時夫 ブリテン 福島眞一 
会計監査 水口美里 メネット 工藤義正 
連絡主事 小路清一 ドライバー 岩原義則 
直前会長 岡野泰和 トスファンド 北村詔四 
次期会長 岩原義則 メール委員 福島眞一 

報告者 ・ 岩田 晋 

６ 月 例 会 報 告 

今期締めの 6月例会は、予定通り 6月 18日（火）午後 18時

30 分に大阪 YMCA 会館 10 階のチャペルで開催されました。「今

期締めの例会」ということで、本来なら全員が出席し、ワイワ

イガヤガヤとなるべき例会ですが、平均年齢が高齢に達してい

ることからも解る通り、体調不良の会員が大幅に増え、また、

業務で出張が入り、欠席せざるを得なくなったメンバーもあり、

実にこじんまりとして「サンショは小粒でピリリと辛い」1 年

振り返り例会」となりました。  

日 時 ： 2019年 6月 25日（火） 18：30～20：30 

場 所 ： 土佐堀ＹＭＣＡ406Ａ 

出席者 ： 岩田、岩原、岡野、川岸、工藤、小路、丹吾、福島、水口 

土佐堀クラブでは、会員各自がYMCAの事業活動に参加する活

動委員となっていますが、この日ばかりは委員長に代わって各

担当者が発表です。地域奉仕活動は「Y は地域と共にある」の

言葉の通り、いかにして地元の人を巻き込んでの活動ができる

かに苦心しているかが、よくわかりました。Ｙサも同様です。7

月の「とさぼりサマーセミナー」が土佐堀クラブにとって大き

な契機となることは確かなようです。際立ったのは交流委員会

です。「発表」を意識し、パソコンを持ち込んでIBCとの活動状

況を USB 映像で紹介しようとしたものの、時間の関係でそれが

実行できず、具体的な交流行動を知ることは出来ませんでした

が、8 月に韓国の IBC を個人的に訪問する機会があり、それを

さらなる交流活動のスタート点としたい旨、報告がありました。

期待するところ大です。ビジターとして当例会に出席して下さ

った今井利子さん（なかのしまクラブ）に「ありがとう。ござ

います。」と感謝の意を表します。 

【協議事項】 
1．７月例会7月16日（火）18:30～20:20 YMCA会館10階101 
担当班A 岡野、奥田、川岸、小路、中川、灰谷、福島 
司会 小路 聖句 水口、TOSファンドオークション 岡野 
プログラム：土佐堀クラブ会員総会 福島前々会長 
中西部部長公式訪問（会長交代式）、転会式 川岸メン 

2.2019-20年予算案    
3.2019-2020年度体制（下記表） 
4.次期担当班分け 
A班 岡野、奥田、川岸、小路、中川、灰谷、福島 
B班 岩田、岩原、北村、小坂井、只野、丹吾、水口 

5．次期ブリテン：別紙 
6．とさぼりサマーセミナー7月28日(日) 9：00～16：30 
7．8月例会について 工藤会長に一任 

日  時 ： 2019年 6月 18日（火） 18：30～20：20 

場  所 ： 土佐堀ＹＭＣＡ 10階 

内  容 ： 今期を振り返って；・・・ 
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インタビューは西日本区大会の合間にロームシアター京都 

２０１９年７月ブリテンからインタビュー記事の掲載を始めます。 

トップバッターのインタビューゲストは７月から大阪土佐堀クラブに転会された川岸清メンです。いつも和田早苗メネッ

トと仲良く２人３脚でワイズの活動に参加され、ボランティア活動をされているその原点に迫ってみました。 

一番好きな言葉は何ですか？ 
聖書の中の言葉ですが、「知識は人を誇らせ、愛は人の徳を高め

る。」です。若いときから教師をしていました。知識はパワーと

して大切だが、知識を持ったことにより自分が偉くなったと思

うことを戒め、愛は人徳を高めると考えます。聖書は続けます、

「人は何かを知っていると思えば、それはその人の知るべきこ

とをまだ知ってないのである。」聖書の中には、心に響くことば

がたくさんあります。 

 

小さい頃からのことを教えてください。 
 子供の頃は体が弱かった。金沢の出身ですが小学校に入った

頃は富山に疎開していて、小学校の２年生の時に終戦を迎えま

した。病気を乗り越えてからは元気になりました。その頃から、

学校の先生になりたいと思っていました。小学校で出会った山

本先生に憧れたのがきっかけです。 

小学校の頃に仲間と一緒に、読んでしまった本を集めて貸本屋

を始めお金を稼いだことがあり、その稼いだお金を養老院に寄

付したことが話題となり北国新聞の取材を受け記事になったこ

ともあります。その頃は、本をたくさん読み色々影響を受けま

した。大林清さんの「少年賛歌」などです。 

中学校の頃はバレーボールと野球に熱中しました。その頃の仲

間とは、生涯の友として今でもお付合いをしています。 

 

高槻クラブから私たちの大阪土佐堀クラブに転会されます
がなぜなのですか？ 
 高槻クラブのチャーターメンバーで、ワイズ歴は３７年にな

ります。高槻クラブの皆さんにもご理解頂きましたが、豊中に

住むと高槻に行くのがおっくうになりました。豊中からは大阪

YMCAの方が出やすいです。それと私はミヤンマー・モガウンYMCA

の支援事業に取り組んでいますが、大阪土佐堀クラブに熱心な

方がいらっしゃったからです。 

 

熱心なクリスチャンでいらっしゃいますが、そのきっかけは
何ですか？ 
 高校の時にクリスチャンの先生に出会ったのがきっかけで、

東大総長であった矢内原忠雄先生が発行されていた月刊「嘉信」

を読み始めました。内村鑑三さんが始めた無教会派でした。大

阪外国語大学に入学してからは無教会派でクリスチャンのグル

ープに属し、西田辺の保育園で開催されていた集会に出席して

いました。その後、２００１年に高槻の日吉台教会で洗礼を受

けました。 

 

ミヤンマー・モガウン YMCA の支援事業について教えてくだ
さい。 
 ミヤンマーには延６回行っています。和田メネットは１２回

です。モガウンの孤児院を支援するために、O2WK（岡部・奥田・

和田・川岸）というグループで“チキンファンド”という事業

をやっています。ミヤンマーYMCA の総主事とメールのやり取り

をしています。これからは皆さんにも協力頂けたらと思ってい

ます。 

 

学校の先生の頃のことを。 
 ５つの高校で英語の先生をしていました。最後は、府立池田

高校の校長もしました。教育委員会に勤務した後、大阪女学院

に勤めました。大阪女学院では、教育行政と教師教育と英語を

教えましたが、思い出深いのは短大の学生に対して大学３年へ

の編入する指導に係わったことです。その中には、関学の神学

部に編入した学生が３人おり、１人現在今奈良の教会で牧師を

しています。 

 

和田早苗メネットについて、どんな方ですか？ 
 和田早苗メネットとは仲良くしていますが、しょっちゅう論

争もしています。それも楽しみの一つです。相手の立場を理解

するのが大切かな。彼女は色々なことに興味があって、韓流ド

ラマも含めて韓国ファンです。私も影響を受けて韓流ドラマを

よく見ています。同じ東洋で文化的には似ているかと思います。 

 

和田早苗メネットはお料理が得意だと思いますが。 
 レパートリーは広いですが、やはり韓国料理のチジミ・トッ

ポギ・コチュジャンなどを、上手に料理をしてくれます。私は

キムチがだめなのですが。 

 

体の調子はいかがですか？ 
 最近は良くなりました。今年は元気です。土佐堀クラブの力

になればと思っています。よろしくお願いいたします。 

インタビューを記事にするのは大変難しいと実感しました。皆さんに川岸さんのことを少しでも知って頂けたら良かった

と思います。川岸さんには、大阪土佐堀クラブで活躍されることを期待しています。ミヤンマー・モガウンYMCAの支援

事業にクラブで取り組むことが出来ないかとも思いました。             （ブリテン委員長 福島 眞一） 

№1 川岸 清メン 
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      奈良クラブ市本ワイズのご講演 

 

報告者 ・ 福島 眞一 

西日本区大会チャリティーゴルフコンペに 

参加しました 
西日本区大会の前日にチャリティーゴルフコンペが京都ゴルフクラブで開催

されました。上賀茂神社の敷地に出来た箱庭のようなゴルフ場でした。京都部の

方が多かったですが、５３名の参加者で楽しくプレー出来ました。私は、工藤メ

ンと京都プリンスクラブの岡西メンと３人でのラウンドでした。岡西メンは今年

中に１００回以上プレーする予定だと張り切っておられました。優勝は、京都グ

ローバルクラブの三宅敬メンでした。 

チャリティーゴルフコンペ 

日 時 ： 2019年 6月 21日（金）  

場 所 ： 京都ゴルフクラブ 

 

第 22回西日本区大会 参加報告 
 

西日本区大会 メネットアワー 

日 時 ： 2019年 6月 22日（土）  

場 所 ： 京都市国際交流会館特別会議室 

報告者 ・ 丹吾 礼 

メネットアワーに参加しました 
今期、メネット主任は西日本区理事と兼任、次期主任も西日本区役員との兼任、

代議員会と並行して開催されるメネットアワーではどちらもご出席が叶わず、 

京都部主査、大阪西クラブメネット会が中心に運営されました。 

事業報告の詳細は「NOTES＆NEWS」に掲載されます。発行を待ちましょう。 

事業主任の引き継ぎ式も各々のメネットが代理で出られて引き継がれました。 

 講演は奈良クラブ市本貴志ワイズの「食を通した居場所づくりと地域福祉」、 

天理地域でご自身が展開されている活動をご紹介されました。多くの方が質問を

され、メネットの皆さんの積極性に触れることができました。 

 メネットアワーのプログラムには掲載されていませんが、次期のメネット主任

は、神戸ポートクラブの大野勉ワイズです。 

合間を縫って挨拶されました。 



報告者 ・ 丹吾 礼 

西日本区大会 1日目 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

音響と映像を多用、WEB 配信、ペーパーレスと、技術を駆使して華やかに演出された今大会。必要なことは当日発行された

新聞にすべて掲載されていました。大会パンフレットがない！と不満を漏らす声もありましたが、この大会は何か大切なこと

を気づかせてくれるのではないだろうかと期待させてくれました。 

理事・役員が入場され、バナーセレモニー。土佐堀クラブ岡野会長の代理で福島直前会長が登壇。挨拶、祝辞、各種報告、

メモリアルアワー、IBC・DBC提携式、ワイズ将来構想特別委員会の時間と続きます。会場を移して懇親会。テーマは交流。ペ

ーパーレスのおかげでテーブル上にチラシが積まれることもなく、おいしいお食事を気持ちよくいただくことができました。

集合写真は7月から転会される川岸ワイズとメネット、一人で参加された千里クラブ井上会長と共に。 
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西日本区大会 2日目 
聖日礼拝、各事業主任報告、表彰の発表。今期はクラブとしての事業がほとんどなかったので、

土佐堀クラブの表彰は献金達成の表彰のみでした。 

西日本区理事が遠藤通寛理事から戸所岩雄新理事へ引き継がれました。 

奥田ワイズから次期の伊藤文訓ワイズへの西日本区会計の引き継ぎ。奥田ワイズ、一年間の西日

本区会計本当にお疲れさまでした。 

 閉会後は恒例のクラブメンバー・メネットだけでのランチ。現地集合現地解散でも毎年これだ

けは欠かさない…四条河原町の高島屋のレストランでおいしい天ぷらを頂いて解散しました。 

 

 

西日本区大会 

日 時 ： 2019年 6月 22日（土） ～23日（日） 

場 所 ： ロームシアター京都 

懇親会 ： ウエスティン京都都ホテル 
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☆第 315回早天祈祷会☆ 

日時…2019年7月19日(金) 7：30～8：30 

証し…鈴木 一弘さん 

（学生YMCA関西地区協働スタッフ） 

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10階チャペル 

4日 福島 眞一 

7日 岡野 泰和 

20日 岩原 千夏 

30日 岩田 晋 

 

▽ 今後の予定 ▽ 

― 8月 ― 
10日(土)中西部EMCイベント 
20日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
27日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
27日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

西日本区大会第2日目より・・・ 

奥田ワイズは西日本会計の任期を終え

られました。一年間お疲れさまでした。 

・・・役員交代式の場面より。 

写真が上手に撮影できなくて、大阪高

槻クラブ・森本榮三ワイズにいただき

ました。ありがとうございました。 

 

7日 

北村 詔四、京子 

 

＜キックオフ例会・中西部部長公式訪問＞ 

 
日時：２０１９年７月１６日（火）１８：３０～ 
会場：土佐堀ＹＭＣＡ 10階 
会費：１，５００円 
司会：小路清一メン 
担当：Ａ班（岡野、奥田、川岸、小路、中川、灰谷、福島） 
１．開会宣言・点鐘          岡野泰和会長 
２．ワイズソング           一 同 
３．ゲスト紹介            司 会 者 
４．転会式 
５．聖句朗読・メッセージ       水口美里メン 
６．食前感謝             水口美里メン 
７．晩餐と歓談            一 同 

８．インフォメーション         福島眞一書記 
９．ＹＭＣＡニュース               小路清一連絡主事 

10．会長交代式・中西部部長・役員 公式訪問 

11. 土佐堀クラブ会員総会 
12．TOSファンドオークション      岡野泰和メン 
13．誕生日・結婚記念日                工藤義正会長 
14．ニコニコ                   司 会 者 
15．ＹＭＣＡの歌                一 同 

16．閉会宣言・点鐘             工藤義正会長 

※オークションの品物を持参してください※ 

― 7月 ― 
16日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
19日(金)～21日(日)  第28回アジア太平洋地域大会 

仙台国際センター  
23日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
23日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 
27日(土)中西部メネット引継会、評議会、事業委員会等 

 土佐堀YMCA 
28日(日)とさぼりサマーセミナー        土佐堀YMCA 

☆とさぼりサマーセミナー2019 

日時： 7月28日（日） 

会場： 大阪YMCA土佐堀会館 

主催： とさぼりサマーセミナー2019実行委員会 

問い合わせメール： tosabori-kaiin@tosaboriymca.org 

題字写真は東日本区 東京西クラブの神谷幸男
さんのメネット・雅子さんから頂いた写真です。
ありがとうございました。 


